



**handicap  
international**  
humanité & inclusion



Prise en charge de Mohamed qui a perdu sa jambe droite en 2020 suite à l'explosion d'un reste d'engin explosif alors qu'il jouait dans son jardin. © A. Rahhal / HI

Communiqué de presse  
Février 2025

## Ukraine, 3 ans après : les civils sont les premières victimes de ce conflit dévastateur

Genève, le 24 février 2025. Trois ans après l'escalade de la guerre entre la Russie et l'Ukraine, l'ensemble du pays est toujours en proie aux bombardements et le nombre de victimes civiles continue d'augmenter. Handicap International, présente depuis février 2022 en Ukraine, poursuit sans relâche ses actions et a soutenu plus de 200'000 personnes depuis 2022. Dans ce contexte, l'organisation condamne fermement les dommages répétés et continus causés aux infrastructures civiles et demande aux parties au conflit de prendre toutes les mesures possibles pour protéger les civils.

### Note aux rédactions :

- Interview ...
- Thèmes abordés avec photos et vidéos disponibles :
  - Sensibilisation aux dangers des mines et des munitions non explosées
  - Situation des personnes âgées et handicapées près du front
  - Soins aux blessés et aux malades
  - Accompagnement psychosocial des personnes souffrant de traumatismes

### Près de 40'000 victimes depuis 2022

À ce jour, de nombreuses régions, en particulier dans l'est et le sud du pays, sont en proie à des hostilités constantes et intenses. Des pans entiers du territoire sont toujours quasiment coupés du monde, avec d'importantes difficultés d'accès aux besoins de base comme l'eau, la nourriture, les soins de santé.

Les destructions massives des infrastructures civiles ont privé la population de leurs moyens de subsistance ainsi que de leurs logements. Nombreuses sont les personnes qui vivent actuellement dans des habitations endommagées, sans moyen de se protéger des attaques, ni des conditions hivernales extrêmement dures à cette période de l'année.

/ Contact presse

Marie Bro  
m.bro@hi.org  
078 729 43 30  
[handicap-international.ch](https://handicap-international.ch)



En plus d'avoir contraint à fuir 3,5 millions de personnes à l'intérieur du pays, le conflit a fait près de 40'000 victimes civiles depuis 2022, et parmi elles plus de 12'000 morts et 27'000 blessés <sup>1</sup>.

Ce sont des hommes, des femmes, des enfants, des personnes âgées qui vivaient près de la ligne de front, pris en proie aux combats alors qu'ils étaient chez eux ou rentraient du travail et ont été victimes d'un bombardement.

Les blessures physiques sont très graves, des personnes se retrouvent amputées, ont perdu toute leur indépendance et leur autonomie. Les traumatismes psychologiques sont également très importants. Un tiers des ménages déclare avoir au moins un membre souffrant de problèmes de santé mentale ou psychosociaux<sup>2</sup>.

## Handicap International en Ukraine

- 375 employés : 350 nationaux et 25 expatriés
- Bureaux dans les régions de Dnipro, Kharkiv et Mykolaiv, à Poltava ainsi que son siège à Kiev
- Au total, 208'139 personnes ont été soutenues par Handicap International depuis l'escalade de la guerre en Ukraine

Depuis trois ans, HI mobilise ses équipes sur le terrain pour apporter une aide humanitaire inclusive aux personnes impactées par la guerre :

Soutien au personnel médical  
Soutien aux hôpitaux  
Santé mentale et support psychologique  
Education aux risques des restes explosifs  
Service de logistique

- Identifier les besoins des survivants des armes explosives et les référer vers les autres services de l'organisation, en réadaptation ou en soutien psychologique et quand l'organisation ne peut pas répondre à leurs besoins (exemple : fourniture de nourriture) HI les réfère à d'autres acteurs humanitaires locaux et internationaux.
- Renforcer l'accès à des services de qualité en matière de réadaptation physique et fonctionnel, de santé mentale et de soutien psychosocial, notamment pour les personnes handicapées, leurs aidants et les professionnels de santé.

<sup>1</sup> Selon les chiffres de l'ONHCR décembre 2024

<sup>2</sup> [OCHA, ONHCR 2024](#)

- Apporter un soutien financier aux survivants de la guerre, aux personnes handicapées et aux ménages vulnérables touchés par le conflit afin qu'ils puissent couvrir leurs besoins essentiels.
- Sensibiliser les civils et les autres acteurs humanitaires aux dangers liés aux restes explosifs de guerre et aux bombardements, notamment dans les zones difficiles d'accès, ou de nouveau passées sous le contrôle de l'Ukraine.
- Faciliter l'acheminement rapide de biens humanitaires aux populations touchées par le conflit grâce à des services communs de stockage et de transport.

#### **14 994** Séances de réadaptation

Formation de soignants (1924) et de travailleurs humanitaires (2033) en réadaptation, soutien psychosocial et santé mentale

- Près de **14 994 séances de réadaptation** ont été organisées en Ukraine.
- **1 924** soignants ont été formés à la réadaptation physique et au soutien psychosocial et en santé mentale.
- **2 033** travailleurs humanitaires formés à la réadaptation physique au soutien psychosocial et en santé mentale.
- **3 708** séances de soutien psychosocial collectives et individuelles ont été dispensées à **9 812** bénéficiaires.
- **5 219 dispositifs d'assistance différents** (fauteuils roulants, cannes, chaises de toilettes, etc.) ont été distribués à **1 103** bénéficiaires.
- **9 927** personnes ont été identifiées, évaluées et orientées vers les services appropriés et **3 713 personnes** (travailleurs humanitaires, représentants des communautés) formées aux principes de protection et d'inclusion.
- Plus de **175 091 bénéficiaires des sessions de sensibilisations aux dangers liés aux restes explosifs de guerre**. 5 247 travailleurs humanitaires et 573 points focaux communautaires ont été formés.
- **70 organisations humanitaires** (dont 28 ONG locales) ont été soutenues par Atlas Logistique. 51 190m3 de produits humanitaires stockés. **3 529 expéditions** organisées par les équipes d'Atlas Logistiques pour acheminer l'aide humanitaire.

---

#### A propos de HI

[Handicap International \(HI\)](#) est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis près de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux.

Depuis sa création en 1982, HI a mis en place des programmes de développement dans près de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. En janvier 2018, le réseau mondial Handicap International devient Humanité & Inclusion. Il comprend des associations nationales qui s'appellent « Handicap International » dans les pays d'Europe continentale (France, Allemagne, Suisse, Belgique et Luxembourg) et « Humanité & Inclusion » au Canada, aux Etats-Unis et au Royaume-Uni.

A Genève, [Broken Chair](#) symbolise sa lutte contre les armes explosives et les violences infligées aux populations lors des conflits armés. Créé par Daniel Berset sur demande de HI et installé face aux Nations unies, le monument est un défi adressé à la communauté internationale. Il lui rappelle ses obligations de respecter le Droit international humanitaire et de protéger les civils contre l'usage des armes explosives en zones peuplées.

#### / Contact presse

Marie Bro

[m.bro@hi.org](mailto:m.bro@hi.org)

078 729 43 30

[handicap-international.ch](http://handicap-international.ch)



#### / Contact presse

Marie Bro

[m.bro@hi.org](mailto:m.bro@hi.org)

078 729 43 30

[handicap-international.ch](http://handicap-international.ch)

